



CONFEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES/AS DE LAS AMÉRICAS

CONFEDERACIÓN SINDICAL INTERNACIONAL



Declaración sobre las elecciones en Venezuela: Por la democracia, la soberanía, la paz y la transparencia

La **Confederación Sindical de trabajadores y trabajadoras de las Américas (CSA)** saluda al pueblo venezolano, sus organizaciones políticas y sus instituciones por la masiva y pacífica participación en la elección del día 28 de julio de 2024.

Reafirmamos nuestra [declaración sobre las elecciones en Venezuela emitida el 5 de julio](#), en la que instamos a un proceso electoral democrático, transparente, de pleno respeto al pueblo y a las instituciones venezolanas.

Desde la CSA ratificamos la defensa de la democracia, la paz y el diálogo, como camino necesario para dar garantía y respeto a la voluntad popular. Reafirmamos que la transparencia y la confiabilidad del sistema electoral es fundamental para el logro de este objetivo.

Desde nuestro sindicalismo sociopolítico ya hemos denunciado y alertado comportamientos antidemocráticos en las Américas que previamente a los procesos electorales anticipan fraudes con denuncias infundadas, como intento de desestabilizar la democracia y no reconocer la voluntad popular. Tal como vimos a Trump en Estados Unidos, Bolsonaro en Brasil, Milei en Argentina, los partidos de oposición en México.

La extrema derecha en las Américas cada vez más utiliza métodos de violencia, el ataque a las instituciones democráticas, la persecución política, el uso del poderío económico financiando grupos políticos, grupos mediáticos y violencia en redes sociales, para imponer su proyecto de poder. Tal violencia vimos en el ataque al Capitolio en EEUU, el golpe en Bolivia, la violencia en Ecuador, y el ataque a la sede de los tres poderes, con intento de golpe, en Brasil.

Desde la CSA condenamos todo tipo de violencia, sea la de grupos políticos contra la población o la violencia estatal. Condenamos cualquier tipo de acoso y violencia contra trabajadores y trabajadoras en Venezuela por su opción de voto y su posicionamiento político en el marco democrático y pacífico. Instamos a las instituciones gubernamentales de Venezuela a garantizar el derecho democrático de opinión y manifestación pacífica.

Condenamos cualquier intento de injerencia externa que no respete la voluntad del pueblo venezolano. Las instituciones internacionales y los gobiernos deben contribuir para un clima de paz y de diálogo, en el marco de la institucionalidad de Venezuela. En este sentido, saludamos la declaración de los gobiernos de Brasil, Colombia y México, del día 1 de agosto de 2024, que llama a la paz, al respeto, a la soberanía popular y a la transparencia.



CONFEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES/AS DE LAS AMÉRICAS

CONFEDERACIÓN SINDICAL INTERNACIONAL



Hasta ahora, el anuncio oficial del Consejo Nacional Electoral, institución competente en materia electoral, ha sido la reelección del presidente Nicolás Maduro. Los resultados de la elección presidencial transmitidos deben ser publicados y verificados con total transparencia.

Para nuestro sindicalismo sociopolítico, para los sectores progresistas y democráticos, la democracia y la transparencia son pilares fundantes de la confianza en los procesos que expresan la voluntad popular.

Montevideo, 2 de agosto de 2024

Rafael Freire Neto
Secretario General